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薰法香心得
《靜思妙蓮華》寶塔涌出 示顯佛性

1256集-20160824開示
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今日聞法心得
✦ 要聽這部經的人一定要很有耐心，一定要有
很深信，甚至能接受，不會再起疑心

✦ 要講這部經是多麼的慎重，很謹慎，要選擇
能接受的人

✦ 五千欄楯(總持)，龕室(慈悲)干萬

✦ 無數幢旛，定慧均等，智德高顯

✦ 定慧兩足，要很具足，這樣平均，平衡，所
以名叫做善莊嚴。
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我們還記得寶塔現前，來證明世間，釋迦佛講
《法華經》，多寶佛他的大願，就是將來任何
一個國家，任何一個地方，十方世界，有講
《法華經》的地方，多寶佛塔會現前來證明。
我們昨天有描述過了，這是諸佛各有大願，各
尊佛的願不同，但是道是同，佛佛道同，同樣
來人間就是為了要度眾生。眾生一直就是沉，
沉溺在煩惱河，重重疊疊煩惱無明覆蓋，只好
就是諸佛菩薩，乘他的誓願來人間度化。
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總而言之，佛陀不論是小、中、大乘，講法就是差
不多四十多年來，都是這麼說，不過，佛陀心懷，
保護著的這個法，最單純，而且最適應人間，空、
有將它會合起來，應世間所有一切，包含天地萬物
的道理，人的心理，與我們人身體的生理等等，應
有盡有的道理，都涵蓋在現在這部經。所以〈方便
品〉，佛陀很用心，照順序來，開始時讚歎佛智，
佛的境界，與天地為一體，虛空法界無一不知，佛
智、一切智、道種智，這樣一直讚歎、讚歎，希望
大家能欣羨，追求佛智。
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但是深、深、深，很深啊！舍利弗開始追求，
代替大家來請佛開講。當然，佛陀有意，要聽
這部經的人一定要很有耐心，一定要有很深信，
甚至能接受，不會再起疑心，這樣一心一志，
所以故意三止，淘汰那種沒有信心，信心不深、
意不專、念不純，為了要淘汰這些，所以，佛
陀就三止。
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可見，要講這部經是多麼的慎重，很謹慎，要選擇
能接受的人，照順序開始，〈方便品〉、〈譬喻
品〉、〈信解品〉這樣一直下來。到了〈法師品〉，
就展示了這部經的重要，於世間一定要不斷傳承下
去，若能虔誠接受這部經，是佛衣所覆，所覆著，
就是佛所保護的。因為知道這部經在人間要宣揚，
是人間的良藥，但是良藥苦口，想到要吃苦就要拒
絕，多數的人都這樣，這同樣的道理。佛所說的法，
這部經，治世良方，未來世間要服用這個法很不容
易，不容易，自然就會生出了毀謗等等等等，很多
的困難，所以，佛化人來衛護，來保護，這前面我
們都說過。
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這是表示我們超越，直的表示超越，超越五趣雜居，
橫的，二百五十由旬。那就是我們人，這種人生，
「橫」，就是表示凡夫心，若是凡夫心，還是有千
千萬萬種，還在這五趣雜居之中，所以就要豎起來，
才有辦法衝過這五趣雜居。同樣的道理，塔的基礎
就是在人間，人間五趣雜居，諸佛來人間就是為了
要度眾生，人間才能成佛，所以有佛來人間，因為
人間五趣雜居，所以橫的，不離開「二十五有」，
這就是我們凡夫種種的無明，在塔基中就是希望我
們，能這樣豎起來，超越，這就是寶塔現前的道理。

破此二十五有者，有二十五三昧。
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什麼樣惡劣的環境、辱罵，刀杖瓦石來威脅，還是
同樣，心也很定，不驚惶，心很定，這就是幢的意
思，鎮靜，很定。旛，就是動，動就是智慧。什麼
樣的境界，我們要用什麼樣的方法，去適應這個境
界，這就是要用智慧。悲智要雙運，慈悲、智慧，
要入人群中去，這定與慧不能缺少，所以「定慧均
等」，都要平行。下定決心要入人群中去度眾生，
要定；在人群中要如何運用，化煩惱成菩提，那就
要慧。所以要定慧兩足，要很具足，這樣平均，平
衡，所以名叫做善莊嚴。我們要很用心。
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「上嚴法身」，上面的幡蓋很莊嚴，對佛來說
是法身，莊嚴法身，「下被眾生」。佛法真理，
總是高高在上，天地宇宙這麼多的道理，這些
道理，不斷都是現在我們的面前，道理是至高
甚深，名詞是這樣說，它是來莊嚴。因為眾生
心亂，煩惱無明不斷覆蓋，所以需要法。



25

法，眾生就要有心求法，求法真的是不簡單。有的是很
遠的路，「千里求師，萬里求藝」，古人就是這樣說，
真的現在的人也有這樣，為了求法，很遠很遠，現在
(2016年)在中國大陸，中國大陸土地很大，在那個最北
方，極北的地方，有一群菩薩開始見習，開始培訓。他
們的心願就只有一項，能正式成為慈濟的志工，為人間
菩薩。所以他們不畏辛苦，從最最北，俄羅斯的隔界，
這麼遠，在黑龍江省，就是最北邊，有一個叫做黑河市，
那個地方也有發心志工，這幾年來接觸慈濟，他們還是
同樣要追求，同樣，我們這裡見習、培訓，兩年的時間，
他們要三年。所以這三年的時間，每個月要培訓，他們
從黑龍江省黑河市，他們要到北京來，這樣來集合。
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除了這個地方，還有大連、瀋陽、長春、哈爾
濱等等，這麼北的地方，和中俄的邊境的黑河，
就這樣過來。要多久呢？要搭一天多的火車。
到底多遠呢？一千八百零九公里。人家是千里
求法，他們是快要兩千公里，來回將近四千公
里，這樣每一次來回。上課兩天，來回三天、
四天，就是這樣來來回回，就只為了培訓，要
成就正式的慈濟人，那麼辛苦求法。多少人？
目前有四百多人從東北來的，每個人都是很珍
惜，很精進。



27



28

各位，這就是菩薩，求法心切，不論他多辛苦，
他就是要完成慈濟培訓的過程，所以我們在近
的地方，是不是要很珍惜呢？國外的慈濟人要
受證，每年也都要回來，那是幾千公里啊？

總而言之，法涵蓋普天之下，要完成菩薩道，
我們就要很用心，而且要有耐心、定心、慧心，
這樣才有辦法完成。所以我們要時時多用心。
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https://www.neptune-it.com/

奈普敦智慧平台
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